

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año XI.—Número 3.743

Director: DON JOSÉ ESTRAÑA

Jueves 10 de agosto de 1905

Carlos M^c Conachy
DENTISTA

Hotel Quintana.—Paseo de Menéndez Pelayo.

EL ABOGADO
Don Manuel R. Parets

Ha trasladado su domicilio de la Alameda Primera á la calle de Wed-Ras, 1, entre-suelo, frente al Banco Mercantil.

Obligaciones del ferrocarril de Alar
Se aseguran. Muelle, 7 y 8

Baleario de Liérganes (Santander)

Aguas sulfuro-cálcicas, sulfúrico-azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.

Aplicables igualmente á manifestaciones herpéticas, escrofulosas, padecimientos uterinos, mal de piedra, riñones y vejiga. Se remite Memoria á quien la pida. Gran Hotel á cargo este año de un acreditado fondista. Tiene capilla, telégrafo y alumbrado eléctrico.

Temporada oficial 10 de junio á 30 de septiembre.

Motores eléctricos
de la acreditada marca

SOCIEDAD DE ELECTRICIDAD "ALIOH"
Münchenstein-Bal-SUIZA

Para informes y presupuestos dirigirse á su representante en ésta don Mauricio R. Lasso de la Vega, en la Administración de este periódico.

Doctor F. Barreda

Consulta de enfermedades de los niños de once á una.

FLORIDA, 1, 1.^o

Buonaventura Rodríguez Parets

ABOGADO

Pone en conocimiento de su clientela que hasta nuevo aviso estará ausente de esta ciudad.

El porqué de una opinión

En la próxima semana, y cuando esté en Madrid de regreso el Presidente del Consejo de ministros, se concederán los créditos necesarios para que sea botado al agua el crucero *Reina Regente* y pueda navegar el *Cataluña*.

Fue en la primavera de 1895 cuando, en corto viaje de Tánger á Cádiz, desapareció como el buque fantasma de la leyenda holandesa el primer crucero que en nuestra marina militar ha llevado el nombre de *Reina Regente*.

Aquel suceso produjo duelo nacional por las circunstancias que en él concurrieron y el entonces Gobierno del señor Sagasta decretó que se pusiera en el Arsenal del Ferrol la quilla de un nuevo barco de igual porte que el perdido y el cual habrá de llevar el mismo nombre.

Diez años han transcurrido, y en esa década, los combates de Cavite y Santiago deshicieron los comienzos de nuestra reconstitución naval, así como, en unión de los librados recientemente en los mares de China y el Japón, han impuesto nuevas orientaciones á la marina de guerra, y al cabo de ese espacio de tiempo, largo en relación al objeto á que se refiere, aun el casco del nuevo *Reina Regente* continúa en la grada del astillero y si llega á ser botado al agua en este año, no es aventurado calcular que tarde por lo menos cuatro ó cinco años en estar listo para prestar servicio, esto es, que se habrá tardado en su construcción quince años.

No recordamos con exactitud cuándo empezaron las obras del *Cataluña* pero creemos que no hará menos de otros quince años, pues su construcción se debe á la ley de escuadra de 1888.

Esa desesperante lentitud que indudablemente obedece á la penuria de la Hacienda pública, es una de las causas del divorcio que existe entre la opinión y la marina de guerra.

¿Qué servicio útil podrán prestar en caso de guerra esos barcos, cuyos tipos están anticuados y cuyo poder ofensivo y defensivo se ajusta á estudios y cálculos ya anticuados, mejor aún, ya abandonados por las grandes potencias marítimas modernas?

Así preguntan los españoles y la respuesta no puede ser más desfavorable para los mencionados buques, y en virtud de la misma ha llegado á formarse ese estado de opinión que juzga con equivocación suicida que nuestra patria no necesita de poder naval y que serán millones tirados al fondo del Océano cuantos se invierten en la construcción de buques de guerra.

Inglaterra acaba de hacer una rigurosa selección de los suyos: barcos modernos, algunos con cinco años de servicios, han sido dados de baja acordándose por el Almirantazgo que sean vendidos como de deshecho, pues quiere tener un poder naval efectivo y cierto conforme á las exigencias de la guerra moderna, y es preferible perder algunos millones deshaciéndose de los barcos que no reuman las debidas condiciones de combate antes que vivir en engañosa ilusión creyendo tener una fuerza de que se carece, y que en el momento del peligro origina pérdidas aún mayores en dinero, en hombres y en importancia política.

¿Por qué España no imita esa previsora y sabia conducta resolviéndose á tener un poder marítimo real desechando todo lo inútil y creando nueva escuadra de verdadera eficacia militar, aunque sea con menos número de buques?



JUSTICIA

Olas que mansas por el océano os deslizáis en tiempo bonancible, si no encontraréis obstáculo invencible, hasta las playas de confin lejano;

si á vuestro curso opónese un tirano en forma de peñasco inaccesible, exhaláis, al chocar, queja terrible contra su poderío soberano.

Así á los hombres, cuando la justicia reparte por igual sacros derechos, la fructífera paz les acaricia.

Mas, viviendo entre límites estrechos que imponen la opresión y la avaricia, airados rugen sus fogosos pechos.

Antonio Cantero.

DE SAN SEBASTIÁN

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

San Sebastián 9—15'10.

De paseo

A las diez de la mañana ha salido el Rey de Miramar, acompañado de su ayudante señor Boado, paseando á pie por varias calles de la población. El Rey montó después en un coche de Palacio, dirigiéndose á Miramar.

Azcárraga

El general Azcárraga ha estado hoy en Palacio para cumplimentar al Rey y á la familia real.

Invitado por el monarca, quedó á almorzar en Miramar.

Un embajador

También ha estado en Palacio el embajador alemán, el cual ha celebrado una larga conferencia con el Rey.

Tiro de pichón

Don Alfonso XIII irá esta tarde á los Juncalés para asistir al tiro de pichón. Después el Rey saldrá de paseo en automóvil.

Los que viajan

Mañana saldrá el general Azcárraga para Vichy, en donde se halla veraneando su familia.

De veraneo

Ha llegado hoy á Zumárraga, desde donde se ha dirigido al balneario de Cestona, el señor Requejo.

Después vendrá á San Sebastián, donde pasará una temporada.

López Domínguez

El general López Domínguez, después de haber visitado al jefe del Gobierno, señor Montero Ríos, y al ministro de jornada, señor Mellado, en el Hotel de Londres, ha salido con dirección á Biarritz, en donde se halla veraneando.

La Presidencia del Senado

Los políticos influyentes que aquí veranean aseguran que el general López Domínguez no aceptará en la actual situación ningún cargo, más que el de Presidente del Senado.

Firma

A la hora de costumbre han subido al palacio de Miramar los señores Montero Ríos y Mellado á despachar con el Rey.

Han puesto á la firma varios decretos.

El Rey á Bilbao

Esta noche, á las once, embarcará el Rey en el *Giralda*, con objeto de zarpar á la madrugada para llegar á Bilbao mañana á las diez.

Le acompañarán sus ayudantes y el Cuartel militar, con el jefe de éste general Pacheco.

El regreso

El señor Montero Ríos ha manifestado que el Rey regresará de Bilbao á

San Sebastián el domingo próximo por la noche ó el lunes por la mañana.

CORRESPONSAL.

EN EL AYUNTAMIENTO

La suspensión de los concejales

Como desde hace unos meses viene ocurriendo, ayer miércoles no pudo reunirse en sesión ordinaria la Corporación municipal, por falta de número de señores concejales.

Pero hubo una novedad: la asistencia á esta sesión del concejal republicano señor Lecuona, en unión del Alcalde señor Bustamante y del señor San Martín.

El señor Lecuona, que se retiró del Ayuntamiento con todos sus compañeros cuando se presentó el señor San Martín y que en la reunión celebrada en la tarde del lunes por los concejales protestantes, se manifestó también conforme con los acuerdos allí adoptados de mantenerse en la actitud de no volver al Ayuntamiento y recurrir en alzada contra la multa que se les había impuesto por la Alcaldía, fue ayer tarde á la sesión y asistirá, según nuestras noticias, á las que en lo sucesivo se celebren.

Las razones que haya tenido el señor Lecuona para abandonar á sus compañeros las desconocemos.

Se dice que el señor Lecuona, temiendo que los concejales que se han separado del Ayuntamiento sean suspendidos y procesados, vuelve á la Corporación, con objeto de pedir una licencia.

El Alcalde, señor Bustamante, siguiendo los trámites ordinarios para llegar á la suspensión de los concejales que no concurren á las sesiones después de haber sido apercibidos y multados, puso ayer tarde en conocimiento del señor Gobernador civil la nueva falta cometida por aquéllos no asistiendo á la sesión.

En vista de esto, el señor Gobernador decretará hoy la suspensión de los concejales y firmará los nombramientos de los concejales sustitutos, con objeto de que tomen posesión de sus cargos en la sesión subsidiaria que se celebre mañana viernes.

Los nombramientos de los nuevos concejales que haga el señor Gobernador civil serán remitidos á Madrid y previo informe del Consejo de Estado se ratificará la suspensión por el ministro de la Gobernación y se pasará el tanto de culpa á los tribunales de justicia.

El número de heridos es muy considerable.

van á dar un ósculo de cariño á las que despiden ó reciben.

—En los días 15, 16 y 17 del corriente se celebrará en San Vicente la tan renombrada feria de ganado vacuno que con tanto éxito se viene celebrando desde su instalación.

Promete, según antecedentes, estar muy animada, pues los establecimientos tienen comprometidas sus habitaciones, y de Luena é Igüña se tienen noticias que aportarán buen número de reses. Los vecinos del pueblo, comprendiendo las ventajas que en su día pueden obtener, concurrirán con sus ganados, y seguramente el comprador hallará cuanto desee. El Ayuntamiento no cobra arbitrio alguno y el dueño del local es de suponer haga lo mismo, dados sus buenos propósitos en favor de la feria.

—La fuente nueva, y de feliz memoria para el pueblo, debe procederse á su reparación para dichos días, pues es muy triste que estén sepultadas las pesetas que apuntar en mi crónica siguiente sin que apenas hayamos visto agua.

—La cosecha de la panoja, si no reinan vientos fuertes, promete ser en estas inmediaciones abundantísima.

EXTRANJERO

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid 9—14'30.

Hundimiento

Telegrafían de Nueva York diciendo que se han hundido los almacenes de Albani, de aquella ciudad.

Han resultado gran número de víctimas.

Hasta la hora del despacho iban extraídos 75 muertos, quedando muchos más.

El número de heridos es muy considerable.

Eduardo VII

Telegramas de Londres dan cuenta de que en el viaje de verano emprendido por el Monarca de Inglaterra, es muy probable y casi seguro, que se detenga en París.

Detenciones

Despachos de Portsmouth (Estados Unidos) dicen que las autoridades yanquis han detenido á dos italianos, á los que se les encontraron bombas explosivas.

Créese que los detenidos trataban de atender contra Witte, plenipotenciario de Rusia.

Sobre un retraso

Añaden de Portsmouth que el retraso en la llegada de los plenipotenciarios japoneses no fue debido á la nublada sino á una cuestión previa relativa al cambio de poderes.

En libertad

Telegrafían de Londres diciendo que los japoneses han puesto en libertad á los generales rusos que tenían prisioneros, con objeto de que declaren en la causa instruida acerca de la rendición de Port-Arthur.

Pesimismo

Según los despachos de San Petersburgo, es general la creencia entre los rusos de que los japoneses exigirán una fuerte indemnización de guerra, y como Rusia se negará á pagarla, fundándose en que fueron los japoneses quienes provocaron la guerra, esto será causa del rompimiento de las negociaciones de paz.

Batalla inminente

De París dicen que el general ruso Linievitch está dispuesto á dar una gran batalla á los japoneses, y al efecto hay preparados gran número de hospitales para poder recibir en ellos, si fuere preciso, miles de heridos.

RICARDO.

FIESTAS EN EL ASTILLERO

Con motivo de la festividad de la Asunción de Nuestra Señora, se celebrarán grandes fiestas en el próximo y bonito pueblo del Astillero, en los días 13 al 20 del mes actual.

El programa de las fiestas es el siguiente: Domingo 13.—Concurso de bolos, con un premio de 80 pesetas para el partido vencedor y otro de 15 pesetas para el jugador que más embiques haga. Las partidas que deseen entrar en concurso harán su inscripción antes del día 12 y previo pago de cinco pesetas por derecho de inscripción.

Lunes 14.—Por la noche bailes, globos y verbena en el campo de la Planchada, con un premio de 25 pesetas á la caseta que mejor adornada é iluminada esté.

Martes 15.—Por la mañana, función religiosa en la parroquia de San José. A las 12, revista y ejercicios por el Cuerpo de bomberos voluntarios del Astillero y Guarnición.

Por la tarde, á las cuatro, eucañas en la ría, con premios de 20, 15 y 10 pesetas. Regatas sobre pellejos de vino, con un premio de 25 pesetas al que primero llegue al sitio señalado. Cintás, con premios de 15 y 10 pesetas. Por la noche, verbena en Vista Alegre.

Miércoles 16.—Por la mañana, en Vista Alegre, segundo concurso de bolos, con premio de 40 pesetas y 10 para el que más embiques haga, previo pago de 2 pesetas por inscripción de partido. Por la tarde, verbena en Guarnición con bailes, carreras en sacos con premios de 10 pesetas, carreras de burros con premio de 10 pesetas para el último que llega.

Domingo 20.—Por la tarde, en el campo de la Planchada, concurso de bailarines del país con su pandero, premio de 20 pesetas. Concurso de comparsas danzantes, con premio de 30 pesetas, tanto en un como en otro concurso tendrá que haber por lo menos tres inscripciones.

Cerdo enebado, siendo el mismo para el que le lleve á la espalda y salga por el sitio opuesto al que le haya cogido.

Todos los espectáculos indicados, serán amenizados por la banda de música de aquel pueblo.

En honor del Dr. Gutiérrez

Suscripción para regalar al eminente ginecólogo montañés, don Eugenio Gutiérrez, las insignias de la gran cruz de Alfonso XII que acaba de concederle el Gobierno:

| | Pesetas. |
|---|----------|
| Suma anterior.... | 1.362 55 |
| Don Francisco de la Cuesta.... | 5 |
| Emilio Gutiérrez y Pérez, exmédico de Ruiloba.... | 5 |
| Total..... | 1.372 55 |

(Continúa abierta la suscripción.)

VERANIEGAS

HABLA JEREMÍAS...

No sabemos el nombre de nuestro interlocutor; pero después de haberle oído, hemos supuesto que se trataba de Jeremías, el de las lamentaciones. Este señor era un veraneante, llegado anteaer, que esperaba al tranvía. ¿Cómo se traban las conversaciones entre las personas que se desconocen? De la manera más sencilla.—«Llega gente, es verdad. Siete coches llenos se acaban de parar ante los hoteles. Pero ha venido más para estas fechas otros veraneos.»—«Acabais de oír que el año anterior, tal día como hoy, sesenta y cinco pesetas gastó un Hotel en frutas para postros. Hoy, con veinte pesetas se ha salido del paso... Y sin embargo, los trenes llegan «abarrotados».

¿En qué consiste?... Os imagináis que nuestro carácter excesivamente hospitalario es causa de que sean demasiados los señores que se vuelven hosteleros. Cuando creéis que la competencia puede llegar á producir la plétora de habitaciones disponibles, el interlocutor que espera al tranvía, os sale al paso con las lamentaciones jeremías. ¿Qué sorpresa le causan al ánimo abatido por la rutina estas lamentaciones!

«Todo Madrid—os dicen—quisiera venir á veranear, y casi todo él desearía pasar el estío en el Sardinero. Pero ustedes no saben con qué dificultades os tropieza! Los billetes de favor han sido sustituidos por los viajes económicos. ¡Calcule usted, qué compromiso para los que tampoco se pueden costear los billetes baratos! Los diversos sistemas puestos antes en práctica para la adquisición inmediata de dinero, han dejado de dar resultados, sin duda porque las pesetas enfermas han fallecido ya. Los empleados, con tanta merma como sufren los sueldos, apenas dan para el cotidiano panecillo. Y en cuanto á los negocios industriales posibles en Madrid, como el capital se resiste á refrescarlos, arrastran una vida penosa... ¿Cómo está la capital de España? Juzguen ustedes cómo estará cuando, en pleno estío, se hacen allí esfuerzos por atraer gentes, lo cual no deja de ser una ilusión... En la Corte, como en casi toda España, la circulación de los cuartos disminuye por momentos. La quiebra de la nación, ¡allí si se ve conoee!... Y el gran refrigerante, para aquellas buenas gentes, es el dinero».

«Por un lado—seguía diciendo el forastero,—la aristocracia del oro sigue aprovechando la ocasión de anular á la aristocracia de la sangre, y sostiene esas costumbres costosísimas del ir y venir, facilitadas por el automóvil, que llevan á Francia millones y millones...»

«Este señor Jeremías parecíamos ahora un vendedor de galas femeninas.—«El lujo,—decía tristemente—se transforma. Tiene usté una gran tienda de modas, y la única moda es la antiestética vestidura de los automovilistas. Ir sucio de polvo, y oler á gasolina, es un colmo de refinamiento moderno. ¿Qué hacer con el surtido de perfumes, y de cepillos?... En un cabá se mete el tocador entero de una dama... ¡Así va el comercio en la villa y corte!...»

Hablo más el recién llegado.—«El vértigo de correr, el vértigo de ir más lejos, siempre más lejos, ha venido á trastornar á nuestro Madrid. En otros países, el automóvil se emplea para llegar pronto á un lugar donde hay algo que hacer. Por acá lo usamos para alejarnos todo lo posible de aquellos sitios donde hacemos falta. Y una multitud de ramos del comercio se hallan en crisis por las nuevas tendencias del lujo moderno. La invasión del automóvil crea un conflicto á Madrid... La mayor parte de las veces que va usté á cobrar una cuenta fuerte, le dicen á usté que el señor y el administrador ó el mayordomo se han ido en automóvil carretera adelante, no se sabe á dónde.»

«Nada que sea quietud, tranquilidad, sosiego, da ya dinero en Madrid: la inquietud está de moda. Las funciones por horas les parecen á los madrileños demasiado largas, y en cuanto á los salones aristocráticos, muchos hay que ya no se abren, porque los asiduos concurrentes no tienen paciencia para estar toda una noche dejándose hacer los honores por los señores de la casa. Ver, enteramente, una obra de tres actos se considera como una prueba de resistencia pasiva verdaderamente prodigiosa... No se puede uno explicar qué tarántula ha picado á las altas clases que dan el tono de la vida social... ¿Cómo quiere usté que veranean los industriales!»

Nuestro Jeremías insistió en sus lamentaciones; pero hemos de suspender la reproducción de tantos quejidos, para no prolongar demasiado esta «Veraniega».

X.

DE ANIEVAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

No nos equivocábamos al anticipar que estarían muy animadas las fiestas de Nuestra Señora de las Nieves que se celebraron en este pueblo de Cotillo el día 5. La visperera llegó la clásica dulzaina compuesta de pito y tambor anunciando los festejos de la fiesta, que se solemnizó al día siguiente día de la Virgen, con función religiosa, en que el ilustrado Arcipreste, don Nemesio Cuevas, pronunció una inspirada oración.

En la procesión de la tarde, á la que concurrieron las autoridades, la benemérita y numeroso público, llamó la atención la restaurada imagen de Nuestra Señora de las Nieves, debida á la habilidad de nuestro querido amigo don José de Lemus.

El pueblo, animadísimo, con asistencia de muchos forasteros, no sólo del Valle, sino de los inmediatos, á los cuales se les obsequió con variados fuegos artificiales, juego de bolos, en el que obtuvo el premio la partida representada por don Serapio Gutiérrez.

En el baile obtuvo el premio la pareja Manuel Quevedo y Silvina Mediavilla, de Mollo, mereciendo especial mención la señorita Fernández de Santa Olalla.

Entre la numerosa concurrencia recordamos las señoritas de Calderón] de la Barca, de Monfort, de G. de Quevedo, de Collantes, de Mondizábal, etcétera, etcétera.

La fiesta ha sido muy grata para todo el pueblo y promete ser en lo sucesivo la que una las aspiraciones de este pintoresco valle.

Banquete al doctor Gutiérrez

Ultimados los detalles referentes á la organización del almuerzo con que los médicos montañeses desean obsequiar á su coterráneo el eminente ginecólogo don Eugenio Gutiérrez se advierte á los que quieran adherirse que pueden pasar á recoger las tarjetas, abonando su importe de 20 pesetas, al restaurant *El Cantábrico*, cuyo dueño servirá el banquete en la terraza del Sardinero, el día 17 del corriente, á la una de la tarde.

Convience que las tarjetas sean recogidas, lo más tarde, la vispera del obsequio, con objeto de que se sepa oportunamente el número de cubiertos á servir.

No dudamos que el éxito coronará la honrosa iniciativa de los médicos santanderinos en honor del sabio y laureado doctor, verdadera gloria de la patria chicca.

El album que le dedican también los médicos de nuestra provincia, continúa en la administración de *EL CANTÁBRICO*, donde pueden pasar á firmar los médicos con la preguera posible, porque se pretende enviar á algunas cabezas de partido como Laredo, Torrelavega, etc., para recoger el mayor número posible de firmas.

MONUMENTO AL DR. D. DIEGO ARGUMOSA

Suscripción iniciada por el doctor don Eugenio Gutiérrez González para originar en Puento de San Miguel un monumento á la memoria del eminente cirujano español doctor don Diego Argumosa:

| | Pesetas |
|--|----------|
| Suma anterior..... | 1.204 50 |
| El médico don Justo Sarabia y Pardo..... | 10 |
| Total..... | 1.214 50 |

Desde Torrelavega

Se dice que una importante casa comercial de Requejada y que tiene una gran influencia en toda aquella parte de la provincia, ha propuesto á la Sociedad Solvay, por mediación de su director señor Albau, la construcción de cierto número de edificios que sirvan de vivienda á los obreros, con la única condición de que han de hacerse en terrenos propios que se cederán gratis á aquella Sociedad.

Desconocemos si se ha aceptado ó no esta proposición, pero si se nos ocurre preguntar:

¿No podría el Ayuntamiento y el comercio de esta ciudad buscar un medio para que esos edificios, en vez de hacerse en Requejada se construyeran en el término municipal de Torrelavega?

Tiene para esta ciudad mucha importancia la construcción de esos edificios dentro del término municipal.

El corresponsal.

LA BATALLA DE FLORES

CARTA-PROTESTA

Señor director de *EL CANTÁBRICO*.
Muy señor mío: En la Batalla de flores verificada anteaer en esta capital se presentó en la pista un coche adornado figurando un caracol, pero por las condiciones especiales en que se encontraba el caballo que arrastraba el carruaje fue éste obligado á retirarse de la pista por indicaciones del Jurado.

Así se hizo, sin protesta por nuestra parte, pero como lugareño no ha sido otorgado al carruaje el premio que con arreglo al criterio de personas competentes merecía, y como, por otra parte, creemos que nada tenía que ver las condiciones en que se hallaba el caballo con el gusto artístico que presidió al adorno del carruaje, en lo que entendemos que no ha obrado el Jurado con arreglo á los dictados de la justicia, protestamos de esta pretensión y rogamos al Jurado que proceda en justicia otorgándonos un premio de los extraordinarios concedidos este año, como en los anteriores, pues así lo pide la opinión general y en particular la de las personas competentes de que ya antes hemos hecho mérito.

Sin otro particular, se despiden de usted, señor Director, suyos servidores que besan su mano,

A. Alday Redonnet.

José Reguera.



Table with stock market data for Madrid, including columns for 'Día 8' and 'Día 9' and various stock categories like Interior, Exterior, and Obligaciones.

BARCELONA

Table with stock market data for Barcelona, including columns for 'Cierre del Bolsín' and various stock categories.

Representante en Santander, Valentín F. Cárcova.

COTIZACIÓN

de las operaciones verificadas en el día de hoy por los Corredores del Colegio de esta plaza. Deuda 4 por 100 interior, 78'70 (pesetas 25.000).



(Conferencia telegráfica de la madrugada)

Los extremeños

En la reunión celebrada hoy por los comisionados extremeños acordaron presentar mañana al conde de Romanones el plan de las obras más urgentes en aquella región, con arreglo a los créditos concedidos.

Los comisionados visitaron al señor García Prieto para hablarle del ensanche del Matadero, mediante la adquisición de varias casas colindantes.

Negativa

El señor García Prieto ha negado que el señor López Puigercver le hubiese dirigido una carta, escrita en términos agrios, respecto a la política electoral de Levante.

Montero Ríos

Definitivamente el señor Montero Ríos llegará a Madrid el sábado.

Despedida

El Gobernador de Coruña estuvo condecorando con el señor García Prieto y después marchó a posesionarse de su cargo.

Programa de festejos

Todavía no está terminado el programa de festejos en honor de monsieur Loubet.

Probablemente se dará a conocer el sábado al lunes próximo.

El viaje a Berlín

El Gobierno dice que ignora lo que hay respecto al aplazamiento del viaje de don Alfonso a Berlín.

Las senadurías

Para la provisión de senadurías se tropieza con dificultades por el deseo manifestado por muchos de obtener dicha investidura.

Combinación diplomática

Oficialmente todavía no hay nada de cierto respecto a la anunciada combinación diplomática.

Los créditos

El duque de Veragua conferenció hoy con el señor Echegaray respecto al expediente de los créditos enviado al Consejo de Estado.

De Andalucía

El Gobernador de Sevilla dice que es grave la situación en que se hallan los obreros de Fuentes de Andalucía y solicita se empujen los trabajos de la carretera a La Campana.

El Gobernador de Córdoba comunica que en Priego hay dos mil obreros sin trabajo y pide la construcción de la carretera de Priego a Loja.

El cable de Canarias

El Consejo de Estado ha informado en el expediente de recomposición del cable de Canarias.

Mañana, después de puesto en limpio el dictamen, pasará al ministerio de Hacienda.

Suscripción

La suscripción de Obligaciones del Tesoro alcanza la suma de 142.461.000 pesetas.

Comisión militar

Ha sido nombrada una comisión, compuesta de los jefes de infantería señores Villalba, Blanco y Barreiro y del capitán de artillería señor Gay y Borrás, para que concurre a las maniobras del ejército francés.

Una candidatura

Aún no está ultimada la candidatura monárquica para diputados al Cortes por Madrid.

Visita de Inspección

Al ingeniero jefe agrónomo de Guadalajara se le ha ordenado que marche a Layaton con objeto de que estudie los medios para cortar la enfermedad que ataca a los olivos.

Las elecciones en Valencia

El Gobierno ha acordado presentar en Valencia una candidatura monárquica, sin reparar en la filiación liberal ó conservadora de los candidatos y fijándose sólo en que sean personas que tengan verdadero arraigo en el cuerpo electoral.

El candidato que apoyará el Gobierno es el señor Tréner, hijo político del general Azórraga.

De San Sebastián

Dicen de San Sebastián que cuando regresó de Miramar el señor Montero Ríos dijo que no tenía fijada la fecha en que haría su viaje a Madrid, añadiendo que no sabía si esperaría al regreso del Rey de Bilbao.

El Rey instó al señor Montero Ríos a que siguiese en San Sebastián, puesto que tan bien le sienta su clima.

El señor Montero Ríos le contestó que asuntos de Gobierno exigían su presencia en Madrid.

Entonces el Rey le dijo que volviese en cuanto no fuese precisa su permanencia en Madrid, y así lo prometió el señor Montero Ríos.

El Rey firmó los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada don José Arenas y don Ricardo Nicolau.

Exceptuando de las formalidades de subasta las obras que se realizarán en la Audiencia de Madrid.

NombRANDO presidente de Sección de la Audiencia de Córdoba a don Eduardo Uribe; idem magistrado de la de Soria a don José López Mosquera.

El infante don Carlos no recibe a nadie desde que se agravó su hijo el infante don Fernando, al extremo de que los señores Montero Ríos y Mellado no han tenido ocasión de darle el pésame personalmente.

El ministro de Instrucción pública, durante su estancia en Bilbao, visitará la Exposición Pedagógica, donde pronunciará un discurso y otorgará los premios ya conocidos.

El Rey desembarcará algunas veces en Bilbao para visitar la población, volviendo siempre al Giralda, que fundará en el puerto exterior.

El señor Mellado ha dicho que el viaje del Rey a Berlín no se ha aplazado precisamente hasta noviembre sino hasta después que terminen las elecciones y se celebren las primeras sesiones de Cortes.

Una nota de Turquía

Un despacho de Constantinopla dice que en las embajadas de las grandes potencias se ha recibido una nota de las autoridades en la que piden los sean entregadas todas las cartas que vayan dirigidas a ciertas personas, siempre que éstas procedan de Bulgaria.

De Rusia

Las noticias de París desmienten el rumor de la próxima llegada de Mirski. Considerase poco probable que los proyectos en que se ocupa Boulingne se hallen terminados para el 12 del actual.

La escuadra francesa

Comunican de Cowes que la escuadra francesa continúa siendo objeto de grandes muestras de simpatía.

El primer premio de las regatas verificadas le ha ganado el yate de lord Dunvoren.

La policía de Valencia

Dicen de Valencia que esta mañana se promovió una riña entre dos agentes de policía, los cuales fueron detenidos, instruyéndoseles el oportuno atestado.

De las declaraciones prestadas resulta que uno de los contendientes acusa al otro de la comisión de inmoralidades en asuntos del servicio, tales como la de recibir dinero de los ladrones a cambio de dejarlos en libertad de operar.

El acusador ofreció hacer otras revelaciones importantes.

El Gobernador declaró cesante al acusado.

La huelga de Vigo

De Vigo participan que han sido detenidos doce obreros de distintos oficios, acusados de ejercer coacciones sobre los tipógrafos forasteros.

Los socialistas hacen grandes esfuerzos por impedir el fracaso de la huelga, por estar en ella complicados los principales elementos,

Fiestas en Coruña

Comunican de Coruña que ha sido espléndida la iluminación a la venciánica que ha lucido el parque de Méndez Núñez.

El paseo estuvo lleno de inmenso gentío y varias músicas amenizaron la velada.

Hoy marcharán a San Sebastián los diestros Bombita y Lagartijo.

La batalla de flores promete ser muy brillante, a juzgar por las muchas y artísticas carrozas que se preparan para tomar parte en tan hermosa fiesta.

ÚLTIMA HORA

Madrid 10—2'30.

De agricultura

Por la dirección general de Agricultura se ha ordenado a los directores de las Granjas de Barcelona, Valladolid, Zaragoza, Palencia, Coruña, Valencia, Jerez de la Frontera y Jaén que remitan al Instituto de Alfonso XII croquis de la disposición en que se encuentran instalados los aparatos meteorológicos, para que se unifique este servicio tan importante para la agricultura.

El Alcalde de Córdoba

Como el marqués de la Vega de Armijo desea que un amigo suyo sea Alcalde de Córdoba y el que lo es actualmente no ha dimitido, el señor García Prieto ha rogado al señor Sánchez Guerra, que es amigo íntimo de dicho Alcalde, que le indique que el Gobierno vería con gusto que dimitiese.

El señor Sánchez Guerra dijo que cumpliría la misión que se le encomendaba, pero haciendo presente la posición independiente de que goza el actual Alcalde de Córdoba.

La sinceridad electoral

El Gobierno insiste en atenerse a la más absoluta sinceridad en los procedimientos electorales.

Un alto funcionario de la situación declaraba que a las Cortes se presentaría un estado de los trabajos del Gobierno que pudieran suponerse relacionados con la campaña electoral.

A tal extremo se lleva esta cuestión, que no se resolverá ningún expediente contra Ayuntamientos, a pesar de ser algunos justificados, ni se enviarán delegados a los pueblos.

Si algún Gobernador los mandara, se le dirían reconveniones muy expresivas para que dimitiese.

El Senado

Es creencia general la de que el Gobierno, en vista de la desproporción que existe entre los senadores liberales y conservadores, a favor de los segundos, al proverse las vacantes que existen no dará participación a elementos extraños al partido liberal.

Atribuyese al señor Mellado la afirmación de que, para recompensar la desproporción de las fuerzas del Senado, el Gobierno confía en el elemento neutro, compuesto por los Prelados y funcionarios palatinos.

Rectificación

Dícese que el conde de Romanones redactará en breve un nuevo decreto dejando sin efecto la jubilación forzosa de los funcionarios técnicos de su ministerio a los 67 años de edad.

En la nueva disposición se hará la salvedad de que los funcionarios mayores de 67 años que estén prestando algún servicio relevante podrán continuar desempeñándolo.

Sánchez Román

El señor Sánchez Román marchará a San Sebastián después que regrese el señor Montero Ríos.

El viaje del Rey a Berlín

Confirmando la noticia del aplazamiento del viaje del Rey a Berlín, se añade que las causas han sido el deseo de no demorar las elecciones generales y la imposibilidad de ir antes a Berlín, por la dificultad de que se verificara en aquella capital con gran aparato militar el recibimiento, como deseaba el Kaiser, por estar las tropas en la frontera.

Oponiase a ello también los acontecimientos de carácter interior, así en España como en Alemania, en los días siguientes del mes de octubre, en que ocurriría lo propio, por tener don Alfonso que abrir las Cortes y recibir a Mr. Loubet.

Después de las conferencias celebradas con el señor Sánchez Román, el embajador de Alemania transmitió al Kaiser el deseo de España de aplazar el viaje a Alemania, a lo que contestó manifestándose conforme.

Se ha convenido que don Alfonso visitará a Berlín en noviembre, sin precisar todavía el día.

A continuación se verificará el viaje del Rey a Viena.

Entrevista de soberanos

En Berlín se dice que la fecha y el lugar de la entrevista que han de celebrar el Rey Eduardo de Inglaterra y el Kaiser se anunciará a la mayor brevedad con carácter oficial.

De Marruecos

De Port-Said y Argelia ha regresado a Tánger el vapor Turquí, conduciendo tres prisioneros de gran significación, entre los que se encuentra el hijo de Bu-Amema.

Otro despacho de Tánger confirma que a bordo del vapor marroquí El Turquí han sido conducidos prisioneros el hijo de Bu Amema y dos jefes rebeldes amigos.

Los tres fueron desembarcados, cargados de grillos y conducidos a la Alcazaba.

Créese que la prisión de tales revolucionarios influirá en el término de la insurrección.

Fundación MARURE

Colegio establecido en Ramales de la Victoria (Santander)

Advertisement for 'Fundación MARURE' featuring a large illustration of the school building and text describing its curriculum (Bachillerato, Comercio, etc.) and enrollment details.

Advertisement for 'La Equitativa' furniture store, listing various items like sofas, tables, and beds, and mentioning their location in Plaza de la Aduana.

Advertisement for 'Monte de Piedad' (Lending Office), detailing interest rates and services for the poor.

Advertisement for 'Rumores de un siniestro' (Rumors of a disaster), discussing local news and events.

Advertisement for 'Banco Mercantil de Santander', providing information about bank services and interest rates.

Advertisement for 'Academia de Matemáticas', listing subjects and contact information for the school.

Advertisement for 'Fábrica de Mosaicos y Piedra Artificial', describing their products and services.

Advertisement for 'Nueva profesores' (New teachers), listing qualified individuals and their specialties.

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCION' and 'ANUNCIOS'. It lists rates for different subscription periods (Trimestre, Extranjero) and ad sizes (1.ª plana, 2.ª id., etc.).

Table with columns for 'ESQUELAS DE DEFUNCION'. It lists rates for different ad sizes (1.ª plana, 2.ª id., etc.) for obituary notices.

Table with columns for 'PRECIOS DE SUSCRIPCION'. It lists rates for different subscription periods (Trimestre, Extranjero) and ad sizes (1.ª plana, 2.ª id., etc.).

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta.--Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

CORREOS
De Madrid: Llega a la Administración a las 8'45. Sale de la Administración a las 17'10. De Bilbao: Llega a la Administración a las 10'58. Sale a las 18'50. De Cabezón: Llega a la Administración a las 9'20. Sale a las 11. De Ontaneda: Llega a la Administración a las 17 y sale a las 10'20. Habana y Méjico (línea española). Llega el 1'3 de cada mes. Sale el 20. Habana y Méjico (vapor francés). Llega del 27 al 30 de cada mes. Sale el 22. Venezuela, Colombia, etc. (vapor francés) Del 14 al 16 de cada mes. Sale el 27. Salida de carteros a distribuir, a las 10'30 12'50, 17 y 19'30. Peatones: El de Peñacastillo sale a las 15'30. Los de Cueto, Monte y San Román, a las 16'30. Recogida de buzones: El de la Principal quince minutos antes de la salida de los correos; los de las estaciones, cinco minutos antes de salir los trenes, y los de la capital a las 9, 12, 15'30 y 20.

Entrega de apartados y lista, de 9 a 13 y de 15 a 19'30. Recepción de muestras e impresos certificados, de 9 a 12'30. Idem de certificados y valores en metálico, de 9 a 13 y de 15 a 19'30. Reclamaciones e incidencias de certificados, valores etc., de 9 a 12'30. Recepción y entrega de valores declarados, objetos asegurados y paquetes postales, de 9 a 13'50 y de 15 a 18'50. FERROCARRIL DEL NORTE Salidas de Santander Tren rápido, los lunes, miércoles y viernes a las 7'25 y llega a Madrid a las 21'20. Tren correo, a las 17'55, para llegar a Madrid a las 11. Tren mixto a las 8, y llega a Madrid a las 18'54. El tren de Bárcena saldrá de aquella estación a las 5 y llegará a Santander a las 7'54, y saldrá de Santander a las 18'15 para llegar a Bárcena a las 21'50. El tren corre admitirá desde Reinosa via-

De la estación del Norte saldrá todos los cuartos y tres cuartos de hora. PLAYA DE SUANCES Desde esta fecha queda establecido un servicio de coches desde Torrelavega a la ciudad playa y viceversa, en combinación con todos los trenes del ferrocarril Cantábrico, excepto el último. Situación de los buques de esta matrícula Compañía Santanderina Peña Angustina.—En Rotterdam. Peña Cabarga.—En Santander. Peñacastillo.—En viaje a Santander. Peña Rocas.—En Santander. Peña Sagra.—En viaje a Santander Compañía Montañesa Astillero.—En viaje a Rotterdam San Salvador.—En Rotterdam Camarago.—En Santander. Matienzo.—En Sunderland. Vapor «Esles» En viaje a Tynedock

Advertisement for 'Tónico Koch' medicine. It discusses various ailments like weakness, sterility, and nervousness, and claims the medicine restores health and vitality. Includes small illustrations of people.

Advertisement for 'Compagnie Générale Transatlantique'. It promotes direct routes to Havana and Veracruz via the ship 'LA NAVARRE' and 'CANADA'. Includes details about departure dates and agents.

Advertisement for 'Café nervino medicinal'. It describes the benefits of the medicinal coffee for nervous ailments, headaches, and general weakness.

Advertisement for 'Potencia al hombre'. It focuses on restoring male vitality and fertility through specific treatments and medicines.

Advertisement for 'Cáncer sin operación'. It offers a non-surgical treatment for cancer, claiming to be effective and safe.

Advertisement for 'Trajes, gabanes y capas'. It advertises clothing items available on credit terms, highlighting quality and variety.

Advertisement for 'MÁQUINAS para hacer MEDIAS'. It promotes a machine for making stockings, emphasizing its efficiency and ease of use.

Advertisement for 'SE VENDE O ARRIENDA'. It offers a property for sale or rent, providing details about the location and features.

Advertisement for 'Impermeables marca "El Cisne"'. It features a circular logo with a swan and promotes high-quality waterproof clothing.

Large advertisement for 'Confites SUN'. It features a portrait of a man and lists the benefits of the candy, such as increasing appetite and acting as a laxative.

Advertisement for 'La Curación Segura'. It promotes a safe cure for various ailments using 'PECTORAL de ANACAHUITA' and 'ACEITE de HÍGADO de BACALAO'.

Advertisement for 'Gabinete Ortopédico'. It advertises orthopedic services and treatments provided by a French professor.

Advertisement for 'SÁNDALO PIZÁ'. It promotes a specific type of sandalwood used in medicine for urinary ailments.

Advertisement for 'Agencia Internacional de Anuncios'. It offers advertising services and agency representation for various clients.

Advertisement for 'Droguería industrial y medicinal de W Carredano'. It lists various industrial and medicinal products available from the pharmacy.

Advertisement for 'FOREIGN PRESS OFFICE'. It provides services for foreign press, including translation and distribution of news.

Advertisement for 'Hamburgo-Amerika Linie'. It promotes shipping services and routes to Hamburg and other international destinations.

Advertisement for 'Buena ocasión' and 'Extravío'. It includes several small notices, such as a lost lottery ticket and a public notice.